
Губернатор Орловской области Андрей Клыч-
ков первым среди российских регионов ввёл 
мораторий на требование использовать QR-

коды для посещения непродовольственных мага-
зинов и общественных мест. Действие QR-кодов 
в области приостановлено до 28 февраля. Ча-
стично отменили QR-коды в Саратовской обла-
сти. Там они не требуются при входе в торговые 
и торгово-развлекательные центры. В Калужской 
области введение QR-кодов отложили на неопре-
делённый срок. Власти Ставропольского края по 
просьбе бизнес-сообщества перед Новым годом 
отменили медицинские сертификаты до 20 янва-
ря 2022 года и пока не планируют возвращаться к 
такой ограничительной мере по борьбе с корона-
вирусом, как QR-коды. По словам вице-премье-
ра Голиковой, правительство вместе с правящей 
партией отложили второе чтение законопроекта о 
QR-кодах. В документ планируют внести поправ-
ки. В том числе и такую: те, у кого нет QR-кода, 
смогут посещать общественные места по резуль-
тату ПЦР-теста и после 1 февраля. Да и Пре-
зидент перенёс своё Послание к Федеральному 
Собранию с января на февраль. А опубликован-

ные 15 января поручения Путина по совершен-
ствованию законопроекта о COVID-сертификатах 
будут аннулированы, заявил журналистам пресс-
секретарь президента Дмитрий Песков.

Напомним, что на парламентских слушаниях в 
Государственной Думе по данному вопросу фрак-
ция КПРФ выступила против введения QR-кодов 
в общественных местах. Коммунистов поддержал 
и лидер партии «Справедливая Россия – За Прав-
ду» Сергей Миронов. Он отметил, что недоверие 
россиян к вакцинации объясняется сокрытием ин-
формации об эпидемии и прививках.

В общем, две парламентские фракции – КПРФ 
и «Справедливая Россия – За Правду», заботясь 
о здоровье граждан, считают, что лучше не вво-
дить запретительные меры, а проводить разъ-
яснительную работу. Вакцинация должна быть 
добровольной.

На таком фоне странными выглядят действия 
властей в Чувашии. Глава республики Олег Ни-
колаев, представляющий партию «Справедли-
вая Россия – За Правду», как известно, ввёл 
с 20 января запрет на посещение без QR-кода 
гипермаркетов, реализующих товары смешан-

ного ассортимента. В список вошли 14 торговых 
объектов. Это гипермаркет «Магнит» в Ново-
чебоксарске, «Сельскохозяйственный рынок» в 
деревне Большие Бикшихи Канашского района, 
павильон городского рынка в Канаше. В Чебок-
сарах: «Карусель» на Президентском бульва-
ре, «Перекрёсток» на проспекте И. Яковлева,  
«Лента», «Метро», «Магнит» на улице Энгельса, 
«Магниты» в «Мега Молле» и  «Мадагаскаре», 
«Маяк» в «Контуре», Spar в «Шупашкаре», ры-
нок «Хевешский» и  Колхозный рынок. Всё это 
– самые посещаемые места. 

Кстати, депутат Государственной Думы Ири-
на Филатова, проанализировав опыт Калужской 
области и Ставрополья, написала в Инстаграме: 
«Прекрасная и очень обнадёживающая тенден-
ция. Хочется верить, что здравый смысл победит 
и власти поймут, что у них не получится легко и 
просто разделить наше общество, навязать бес-
человечные и убийственные законы». И призва-
ла всех губернаторов и глав российских регио-
нов последовать примеру коллег и отказаться от 
QR-кодов.

С. Петров.

14 января 2022 года в режиме видеокон-
ференцсвязи первый заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ Ю.В. Афонин и руководитель 
юридической службы ЦК КПРФ, секретарь ЦК 
КПРФ Г.П. Камнев провели онлайн-совещание 
с представителями юрслужб и руководителя-
ми региональных отделений партии.

Темой совещания стали правовые аспекты 
проведения выборных кампаний и организа-
ции публичных мероприятий. Ю.В. Афонин 

подчеркнул, что цель семинара – систематизация 
работы партийных юристов. Конкретизировал за-
дачи юридических служб Г.П. Камнев.

Чем успешнее наша работа, заметил Юрий Вя-

чеславович, тем большее значение приобретает 
юридическое сопровождение: власть постоянно 
изменяет и запутывает законодательство, под ми-
кроскопом ищет ошибки в документах партийных 
кандидатов и депутатов, пристально изучает фи-
нансово-хозяйственную деятельность, прессует 
и штрафует за проявления уличной активности. 
Надо быть готовыми к тому, что давление власти, 
преследование партийных активистов, бюрократи-
ческие препоны будут только нарастать. Без юри-
стов уже шагу не ступить не только на выборах, 
но и в повседневной, текущей партработе. Ю.В. 
Афонин призвал партактив уделять максимальное 
внимание всем аспектам юридической работы.

Разговор шёл о том, как юридически правиль-
но предупреждать негативные последствия дей-
ствий коммунистов и их сторонников. Подробно 
рассматривались аспекты дистанционного элек-
тронного голосования, порядок подачи уведом-
лений о проведении публичных мероприятий и 
оспаривания в суде их отказов властями. Обсуж-
далась и практика деятельности региональных 
юридических служб.  

Как отметил Ю.В. Афонин, методические реко-
мендации по рассмотренным вопросам будут на-
правлены в региональные партийные отделения.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

В Большекатрасьском сель-
ском поселении Чебоксарско-
го района прошли публичные 
слушания по созданию на базе 
района муниципального округа. 
Власти подготовились к ним ос-
новательно.

Ещё за час до начала меропри-
ятия в зал понагнали работни-
ков бюджетных учреждений, 

чтобы они заняли все свободные ме-
ста. К тому же их, разумеется, про-
инструктировали, как голосовать. 
А для самих заинтересованных жи-
телей мест не хватило, поэтому их 
оставили в коридоре – у нас же са-
нитарные ограничения!

Голосование получилось фор-
мальным – раз большинство от при-
сутствующих подняли руки «за», то 
мнение остальных уже никого не ин-
тересовало…

Вот так чиновники провели меж-
дусобойчик, проголосовали, как 
надо, и отчитались «наверх», что 
указание выполнено. По такой от-
работанной схеме, надо полагать, 
будут проходить слушания по соз-
данию муниципальных округов и в 
других районах республики. Нашим 
партийным активистам предлагаю 
учесть данное обстоятельство.

Ефрем Радецкий.

На аналогичных слушаниях в 
Стемасском сельском поселении 
присутствовал первый секретарь 
Алатырского райкома КПРФ А.И. 
Душенков. 

Прошло мероприятие по отра-
ботанной схеме. И большин-
ство из присутствовавших 

проголосовали «за» преобразова-
ние района в муниципальный округ. 
Алексей Иванович озвучил отрица-
тельную позицию КПРФ по данному 

вопросу и что коммунисты высту-
пают  за общенародное избрание 
глав округа, а не за их назначение. 
Он также поднял вопрос о ремонте 
здешнего бесхозного моста через 
Суру, единственного от посёлка Сур-
ское до Алатыря. Представители 
власти взяли его предложение на 
заметку и пообещали проработать 
вопрос с финансированием на ре-
спубликанском уровне.

Алатырский райком КПРФ.

В регионах отменяют QR-коды, а в Чувашии ужесточают режим

Общероссийское совещание работников юридических служб КПРФ

Жителям деревни Большие Катраси «заткнули рот» бюджетниками
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Полезный урок На плаНёрке в рескоме партии
ДолГАя ДоРоГА…  

В шКолу
По-настоящему историче-

ское событие произошло 
в деревне Кашмаши Мор-

гаушского района. 10 января в 
населённом пункте свои двери 
распахнула новая общеобра-
зовательная школа с аграрным 
уклоном. Старую из-за аварий-
ности закрыли в 2017 году. И 
теперь у детворы отпала на-
добность ездить на учёбу в рай-
центр или в соседние сёла. 

Эту победу кашмашцы одер-
жали в неравной схватке с ис-
полнительной властью района 
и республики.

Деревня Кашмаши большая, 
более 400 дворов. У местной 
школы богатая история. Откры-
ли её в далёком 1896 году. Пер-
выми учителями были священ-
ник Алексей Аристов и Степан 
Медведев. Деревянное здание 
многократно ремонтировалось 
и расширялось. В соответствии 
с современными стандартами 
в 2005 году учительский кол-
лектив во главе с директором 
Галиной Павловной Ершовой 
вышли с инициативой о строи-
тельстве новой школы. В 2014 
году был подготовлен проект на 
её строительство. Но через год 
власти его «зарубили», заявив, 
что Кашмашам школа не нужна 
– детей, мол, можно возить в 
соседние Моргауши. 

Три года инициативная груп-
па во главе с Г.П. Ершовой и 
Р.А. Чаплиной боролась за но-
вое здание. Проводила публич-
ные слушания, обращалась в 
суды. Всё тщетно. Борясь за 
школу, в публичных слушаниях 
принимали участие и коммуни-
сты во главе с первым секре-
тарём Моргаушского райкома 
КПРФ Т.П. Кондратьевой. Та-
тьяна Петровна ни минуты не 
сомневалась в победе. Так оно 
и вышло.

Последней инстанцией ста-
ла Москва. Представители 
инициативной группы в Адми-
нистрации Президента Рос-
сии сумели доказать важность 
строительства новой школы 
в Кашмашах. В октябре 2018 
года Минобразования РФ при-
няло решение о строительстве 
школы за счёт федеральных 
средств. Затем ещё три года 
инициаторы боролись за выби-
вание этих средств. 

Не перестаю удивляться 
стойкости и выдержке Галины 
Павловны, выпускницы физма-
та ЧГПИ. Во многом её стара-
ниями удалось отстоять школу, 
в которой сейчас учатся 85 де-
тей.  

Из стен школы вышли мно-
гие знаменитости: полный кава-
лер орденов Славы Александр 
Быков, Герой России Николай 
Смирнов, народная артистка 
Чувашии Дарья Столярова, 
композитор Аверий Токарев, 
профессор, доктор филологи-
ческих наук Борис Львов. Убеж-
дена, что у школы большое бу-
дущее, и список знаменитостей 
– выходцев из её стен, допол-
нится новыми именами.

Хочется ещё раз отметить, 
что сила народная – великая 
сила. Всем нам, коммунистам, 
нужно уметь бороться за инте-
ресы простых людей.

Т. Кондратьева,
первый секретарь 

Моргаушского райкома КПРФ.

Стремление к слежке и тоталь-
ному контролю может оставить ста-
дионы без болельщиков. 

После того, как было заявлено о 
законопроекте о FAN ID, в рам-
ках которого планируется вве-

сти электронные паспорта болельщи-
ков, футбольное сообщество впало 
в состояние лихорадки. Фанаты «Зе-
нита», ЦСКА и других клубов воспри-
няли это как «репрессивную меру» и 
отказались от оформления FAN ID. По 
мнению болельщиков, «данные ново-
введения, продвигаемые при подмене 
понятий о комфорте и безопасности, 
являются непрозрачными, репрессив-
ными и избыточными».

Если власти не услышат мнение 
футбольного сообщества, дело мо-
жет закончиться массовым бойкотом 
матчей. Это приведёт к колоссальным 

убыткам и полному банкротству клу-
бов. А это значит, что вместо разви-
тия спорта и мечтаний о возрождении 
успехов великой советской футболь-
ной школы мы получим полностью 
уничтоженную сферу спорта. 

При этом на внедрение системы 
FAN ID власти готовы потратить около 
миллиарда рублей! Вместо того, что-
бы вложить эти деньги в развитие дет-
ского спорта, чтобы растить будущих 
чемпионов! 

И здесь дело даже не в футболе. 
Можно много спорить об уровне игры 
наших футболистов, но FAN ID это, 
как и QR-коды, не про футбол и не 
про здоровье. Речь идёт о полнейшем 
беззаконии, о стремлении к тотально-
му контролю и нарушении Конститу-
ции и прав человека! 

Я категорически против любых по-

добных номеров, как бы они ни на-
зывались: кодами или электронными 
паспортами!

Я обращаюсь к правительству Рос-
сии с требованием отменить эту по-
зорную инициативу и найти компро-
миссное решение, которое устроит 
всех. В противном случае в стране 
будет массовый бойкот футбольных 
матчей, и стадионы останутся без бо-
лельщиков! Все вытекающие из этого 
последствия понятны без дополни-
тельных объяснений!

Как правозащитник и депутат Гос-
думы я и дальше продолжу оказывать 
помощь и поддержку футбольным 
болельщикам, которые подвергаются 
репрессиям со стороны власти! – на-
писала в своём аккаунте в соцсетях 
депутат Государственной Думы Ирина 
Филатова.

В России решили окончательно убить футбол

На еженедельной планёрке в 
рескоме партии, как всегда подво-
дились итоги прошедшей недели и 
озвучивались планы на текущую.

Первый секретарь Чувашско-
го рескома КПРФ Александр 
Андреев проинформировал о 

состоявшемся общероссийском со-
вещании юридических служб, на ко-
тором конкретизировались задачи 
партийных юристов. Напомнил, что в 
Чебоксарах и Кугесях коммунистами 
поданы уведомления о проведении 29 
января массовых мероприятий против 
QR-кодов и муниципальной реформы, 
связанной с преобразованием райо-
нов в муниципальные округа. Если по-
следуют отказы, будем оспаривать их  
в суде, пояснил он.

Александр Михайлович рассказал 
о публичных слушаниях в Кугесях. 
Прошли они так же, как и в Больших 
Катрасях. Понагнали бюджетников, 
занявших все свободные места в зале 
задолго до начала слушаний. Высту-
пающим отводилось не более двух 
минут. Вопросов было больше, чем 
ответов, люди не понимают сути ре-
формы. «Я вкратце озвучил плюсы и 
минусы реформы, - пояснил Андре-
ев. – Предложил не торопиться, пусть 
пройдёт год, чтобы посмотреть, как 
идёт реформа в Красноармейском и 
Шумерлинском муниципальных окру-
гах. Не прислушались. И глав округов 
не хотят избирать на прямых выбо-
рах. А концовку мероприятия вообще 
превратили в балаган: спросили, кто 

«за», но не подсчитали по моей прось-
бе поднятые руки, сказав: потом по 
видеозаписи посмотрим. Налицо де-
монстративное игнорирование обще-
ственного мнения. Во избежание по-
добного нам нужно отслеживать все 
публичные слушания и быть готовыми 
к их оспариванию».

День памяти В.И. Ленина решено 
отметить возложением цветов к его 
памятнику на площади Республики в 
Чебоксарах. Возложение цветов со-
стоится во всех районах республики. 
А в субботу в режиме видеоконфе-
ренцсвязи пройдёт общероссийское 
совещание первых секретарей регио-
нальных отделений КПРФ.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

НА зАСЕДАНИИ БЮРо 
АлАТыРСКоГо ГоРКомА КПРФ

На заседании бюро Алатырского горкома КПРФ, которое 
провела первый секретарь горкома Лариса Вавилова, об-
суждены текущие вопросы партийной жизни. Коммунисты 

рассмотрели вопросы о поощрении отличившихся участников 
прошедшей избирательной кампании, о политической и соци-
ально-экономической обстановке в Алатыре в свете отставки 
главы администрации города С. Лукишина, о подготовке к празд-
нованию 470-летия со дня основания Алатыря и утвердили план 
работы горкома на вторую половину января. 

В ходе обсуждения выступили Александр Киреев, Владимир 
Минейкин, Алла Пшеничная и Михаил Соколов. По рассмотрен-
ным вопросам приняты соответствующие решения.

Информационная служба 
Алатырского городского отделения КПРФ.

ЧТо жДёТ оБмАНуТых ДольщИКоВ?

минстрой Чувашии разработал новую «дорожную карту» по 
проблемным объектам. Согласно плану-графику права всех 
обманутых дольщиков будут восстановлены в 2022-2033 

годы. Только вот не все смогут рассчитывать на квартиры, по ряду 
долгостроев предполагается выплата компенсаций. «Не повезло», 
например, дольщикам «Лидера» и «Альянс-Недвижимости».

Всего в Чувашии насчитывается 16 проблемных объектов и 
2367 обманутых дольщиков. По 5 объектам федеральным Фон-
дом защиты прав дольщиков принято решение о финансирова-
нии (ООО «Победа», ООО «Кратонстрой», ООО «ТриАСС», ООО 
«Старко», ООО «Алза»), 2 объекта находятся на рассмотрении 
фонда (ООО «Альянс-недвижимость»), по 5 объектам направлены 
ходатайства об инициировании процедуры банкротства (ООО «СЗ 
«Лидер», ООО «СЗ «Грандстрой»). Два объекта достраиваются без 
поддержки фонда (ООО «Оргтехстрой», ООО «ТК Снабжение»).

РЕСПуБлИКА ГоТоВА К ВНЕДРЕНИЮ 
элЕКТРоННоГо ГолоСоВАНИя НА 

СлЕДуЮщИх ВыБоРАх
об этом было заявлено в ходе встречи Главы Чувашии 

олега Николаева с членами Центральной избирательной 
комиссии Чувашской Республики.

«Такой способ предоставляет людям возможность быть 
мобильными и голосовать, не отрываясь от своих 
дел», – сказал Глава Чувашии.

Но он, конечно, опустил, что электронное голосование – это 
кладезь всевозможных нарушений в пользу власти. Главное из 
которых – невозможность проконтролировать результаты голо-
сования.

ДоСРоЧНоЕ РАССЕлЕНИЕ 
АВАРИйНых ДомоВ 

Власти Чувашии в 2022 году планируют до-
срочно расселить 26 домов, признанных аварий-
ными до 1 января 2017 года. В них проживают 523 
человека. На эти цели направят 373,6 млн. рублей.

Всего в действующую программу входят 37 ава-
рийных домов, из которых 11 уже расселены. 
В случае досрочного исполнения действующей 

программы в 2022 году, Чувашия сможет принять 
участие в новой президентской программе, стартую-
щей с 2023 года. Она предусматривает расселение 
домов, признанных аварийными после 1 января 2017 
года. Речь идёт о 300 домах (порядка 3 тысяч семей) 
в малых городах республики – Козловке, Шумерле, 
Алатыре, Ядрине. Сумма финансирования составит 
около 4,4 млрд. рублей.

Исходя из интересов тех, кто ждёт-не дождётся 
расселения, пожелаем же властям попутного ветра 
в паруса.

С. Петров.

РЕмоНТ ДоРожАЕТ

услуги ремонтных бригад в 2022 году могут вы-
расти в цене на 20%, а строительные и отделоч-
ные материалы подорожают на 10%, сообщили 

опрошенные РИА Недвижимость эксперты. 
В России весь 2021 год значительно росли цены 

на строительные материалы. По данным Росстата, 
за 11 месяцев они в целом увеличились почти на 
20%. Сообщается, что многие поставщики заранее 
уведомляли о том, что с начала года подорожают все 
импортные чистовые материалы, сантехника, кера-
могранит, декоративные люстры.

шКольНИК Из ПЕНзы ПРоТИВ 
БумАжНой ФАБРИКИ

участник пензенского экологического движения 
«Зелёная волна» 17-летний Алексей Зеткин в но-
ябре 2021 года взял пробы воды из старого рус-

ла реки Суры, куда сливала стоки бумажная фабрика 
«Маяк», и при помощи местного комсомола опублико-
вал в СМИ результаты анализа. В Росприроднадзоре 
об этом знали, но умалчивали. После доказательств 
загрязнения воды, фабрика признала нарушения, а 
подростка исключили из экологической организации 
за «самоуправство и связь с политической организа-
цией». Парень же убеждён, что поступил правильно.
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В распоряжении редакции оказалась подго-
товленная властями Чувашии «Информация 
о преобразовании в муниципальные округа 
на территории Чувашской Республики». Ме-
тодичка подготовлена в целях пропаганды 
такого «передового» с точки зрения авторов 
опыта, как преобразование муниципальных 
районов в муниципальные округа.

Предваряет издание цитата Главы Чувашии 
Олега Николаева из его выступления 15 де-
кабря прошлого года на VIII съезде Совета 

муниципальных образований республики: «Важно, 
чтобы единая система публичной власти обеспе-
чивала все права и свободы гражданина страны, 
обеспечивала население всеми стандартами  со-
временной жизни».

– Кто же спорит? Весь вопрос в том, как этого 
достичь. И что мешает властям сегодня, без рефор-
мы обеспечить население всеми стандартами  со-
временной жизни? – считает первый секретарь 
Чебоксарского райкома КПРФ м.В. Козлов, к ко-
торому мы обратились за комментариями.

В течение 2021 года в республике реализован 
пилотный проект преобразования двух муници-
пальных районов и поселений (Красноармейский и 
Шумерлинский районы) в муниципальные округа. 
Действующее региональное законодательство 
приведено в соответствие с федеральным, го-
ворится в тексте. Сформированы органы местно-
го самоуправления образованных муниципальных 
округов – проведены выборы депутатов Собрания 
депутатов муниципального округа, избран глава 
муниципального округа – глава администрации, 
сформирована новая администрация.

Для обеспечения граждан традиционными му-
ниципальными услугами на уровне населённых 
пунктов, в администрации округа создано от-
дельное подразделение – Управление развити-
ем территорий, в структуре которого созданы 
территориальные отделы, соответствующие 
упраздняемым администрациям сельских посе-
лений. Начальники территориальных отделов 
наделяются полномочиями по выдаче справок, со-
вершению нотариальных действий, имеют соб-
ственную печать.

– Выходит, что территориальные отделы 
– это по сути то же самое, что сейчас админи-
страции сельских  поселений, только без сво-
его бюджета. Те же функции, объём работы, те 
же штаты. Так для чего же тогда ломать старое, 
проверенное жизнью?  

Окрылённые первым успехом, власти планиру-
ют в течение 2022 года преобразовать в муници-
пальные округа оставшиеся 19 районов республи-
ки. По их убеждению новшество имеет следующие 
положительные стороны.

Единый механизм управления: один глава, один 
представительный орган, одна администрация, 
единый бюджет и план развития территории – 
один центр принятия решений. Повышается опе-
ративность принятия решений в рамках единого 
стратегического плана развития территории. 
Исключается дублирование полномочий.

– С оперативностью можно поспорить. Сей-
час, если перегорела лампочка на столбе на-

ружного освещения или сгорел насос на водо-
напорной башне, глава сельского поселения 
действительно оперативно устраняет неполад-
ки. А что будет после реформы: с каждой пере-
горевшей лампочкой обращаться с протянутой 
рукой в округ? А у окружной администрации 
и без того хлопот хватает. Ей куда важнее гло-
бальные проблемы окружного характера. Какая 
уж там оперативность…

Сбалансированное развитие территории – 
единый план стратегического развития, единый 
имущественный комплекс, более эффективная 
общественная инфраструктура. В ходе преоб-
разования консолидированный бюджет ничего не 
потеряет по доходам. 

– Да, объединятся в один бюджет все бюд-
жеты сельских поселений. Но консолидиро-
ванным бюджетом будут управлять из одного 
центра – округа. А это чревато коррупционными 
проявлениями, что маловероятно на сегодняш-
нем поселенческом уровне.

Появление возможностей по реализации 
крупных проектов по строительству, благо-
устройству, капитальному ремонту объектов 
социальной инфраструктуры. Без внимания не 
останется ни один населённый пункт, появится 
возможность решать накопившиеся за долгие 
годы проблемы в рамках стратегии развития 
территории всего муниципального округа. Повы-
сится инвестиционная привлекательность муни-
ципального образования.

– С крупным строительством понятно. А 
когда при этом дойдёт черёд до проблем ма-
лых населённых пунктов, с их лампочками и 
плотинами, дорогами? В нашем Чебоксарском 
районе 172 населённых пункта, объединённых 
в 17 сельских поселений. Сельские депутаты, 
утверждая бюджет поселения, стараются учи-
тывать все пожелания жителей деревень и кон-
тролируют потом ход исполнения бюджета. А в 
ходе реформы не останутся ли обделёнными 
отдельные деревни, на развитие которых из-
за гигантомании может элементарно не хватить 
средств. 

Оптимизация расходов на содержание органов 
местного самоуправления без сокращения штат-
ной численности – всё реализуется в пределах 
имеющейся на сегодня суммарной штатной чис-
ленности работников администраций района и 
сельских поселений. Рядовой гражданин не должен 
почувствовать резких изменений в организации 
работы администрации – в тех же помещениях 
будут работать сотрудники, выполняющие прак-
тически те же функции. Полномочия по ведению 
воинского учёта будут централизованы на уров-
не округа. С точки зрения доступности органов 
местного самоуправления ничего не изменится, 
единственное – исчезнет институт сельских де-
путатов, не будет реализовываться территори-
альное общественное самоуправление.

– Вот и договорились! штаты не сокраща-
ются, зарплаты повышаются, в чем же тогда 
оптимизация расходов? Неужели для повы-
шения зарплаты нужна грандиозная реформа? 
Что мешает сегодня просто повысить зарпла-

ты сельских чиновников? Единственное (и это 
ключевое, на наш взгляд) – исчезнет институт 
сельских депутатов. Ради этого, похоже, и за-
думана реформа – устранить народовластие. 
Депутатов поселения все знают в лицо. А де-
путатов округа можно ни разу и не увидеть. 
Таким образом, власть всё больше отдаляется 
от народа. И для постановки на воинский учёт 
или снятия с него придётся ездить в окружной 
центр, что по нынешним временам дороговато.

Экономия бюджетных и материальных 
средств за счёт отсутствия необходимости вы-
бирать депутатов поселенческого уровня.

– Выборы всегда проходят комплексно, их 
финансирует Центризбирком республики. И 
чисто на сельские выборы уходит не так уж и 
много средств. затраты идут, в основном, на ин-
формирование населения. Да, экономия, но не 
столь существенная, о чём нужно бы говорить.

За счёт более рационального распределения 
полномочий и оптимальной структуры админи-
страции исчезнут работники, работающие на 
не полную ставку, что в целом приведёт к повы-
шению среднего уровня заработной платы в му-
ниципалитетах. Все специалисты, работавшие 
в администрациях сельских поселений и админи-
страции района, будут приняты на новую работу. 

– остаются те же работники, да ещё им по-
вышается зарплата. это в народе называется 
разбуханием бюрократического аппарата. Какие 
преобразования не проводи, чиновников мень-
ше не становится. А полная или не полная став-
ка, решает сам глава округа. С этим проблем нет.

Это были плюсы, с точки зрения властей. А вот 
какими им видятся минусы.

Поскольку возникает один центр принятия 
решений (глава муниципального округа и админи-
страция, находящаяся в его подчинении) возника-
ют проблемы, связанные со способностью этого 
центра организовать работу на благо всего муни-
ципалитета с большим количеством населённых 
пунктов. Высказываются осторожные опасения: 
каким образом будет распределяться «единый 
бюджетный пирог», не будут ли отдельные на-
селённые пункты ущербными в экономическом 
развитии и бюджетном обеспечении? Решение 
проблемы власти видят в повышении статуса 
муниципального депутата. 

– Так оно и есть. мы эти минусы уже озвучи-
ли выше.

Второй проблемный вопрос – отсутствие не-
обходимого уровня образования и квалификации у 
многих работающих сейчас на уровне местных 
администраций муниципальных служащих. Дан-
ный факт потребует дополнительных финансо-
вых вложений на их обучение и повышение квали-
фикации. 

– Что мешает заняться повышением квали-
фикации работников и сегодня, без реформы? 
зачем огород городить. Подводя итог, можно 
сказать, что муниципальная реформа надуман-
ная, никакой необходимости в ней нет. Просто 
республиканские власти стремятся выполнить 
указания вышестоящих органов. Причём, бы-
стро и любой ценой.

муниципальная реформа

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОКРУГОВ

Нужно как можно быстрее 
менять курс

«за последние 8 лет доходы наших граж-
дан упали на 12% и продолжают падать. 
Цены стремительно прут вверх, а покупа-
тельная способность населения сжимается, 
написал в Телеграм-канале Председатель 
ЦК КПРФ Г.А. зюганов. 

за последние 3 года страна потеряла прак-
тически 3 миллиона человек! Таким об-
разом, с тела нашей Родины исчезли 6-7 

городов по 250 тыс. населения. Вот реальное 
состояние нашего государства!  

Вывод: мы должны как можно быстрее ме-
нять курс и выбираться из нынешней грязной 
колеи. КПРФ разработала чёткую и ясную, по-
шаговую программу выхода из кризиса. Кроме 
того, мы сформировали сильную команду для 
реализации этой программы. Также мы указали 
на все пороки бюджета деградации и предложи-
ли бюджет развития.

Времени на раскачку уже нет. 30 лет дикого 
капитализма, как показали события в Казахста-
не, ведут к народному негодованию и социаль-
ному взрыву. Пришло время новой, левопатри-
отической, созидательной политики!»

Опять тревожат 
Ленина

Вице-спикер Госдумы 
Борис Чернышов (лДПР) 
предложил убрать с Крас-
ной площади столицы мемо-
риальное кладбище, где за-
хоронены видные деятели 
СССР, а также вынести тело 
ленина из мавзолея, сооб-
щило РИА Новости.

В беседе на радиостан-
ции «Говорит Москва» 
лидер КПРФ Геннадий 

Зюганов раскритиковал де-
путата Чернышова, отметив, 
что подобное заявление но-
сит провокационный харак-
тер. Он также заподозрил 
коллегу в ментальном нездо-
ровье: «Если с головой пло-
хо, то это на всю оставшую-
ся жизнь. Нормальные люди 
не могут так себя вести. Это 
бред. Провокационный, глу-
пый, омерзительный».

Эвакуируют всех 
и запросто

Среди подписанных Прези-
дентом законов — закон об эва-
куации. он уже вступил в силу с 
10 января. 

закон возлагает на граждан 
обязанность эвакуировать-
ся с территории, на которой 

существует угроза возникновения 
чрезвычайной ситуации, или из 
зоны ЧС при получении информа-
ции о проведении эвакуационных 
мероприятий. Правда, это воз-
можно только в случае реальной 
угрозы жизни и здоровью граждан. 
Порядок проведения эвакуации 
определит Правительство РФ.

Под закон также попадают 
иные зоны бедствия: военные 
действия, природные катаклизмы, 
угроза эпидемии и т.д. Несоглас-
ные будут иметь дело с полицией: 
по «совпадению», они как раз по-
лучили право проникать в жилища 
без решения суда.

В тему
В России значительно рас-

ширили полномочия полицей-
ских. Соответствующий зако-
нопроект приняла Госдума в 
третьем чтении.

Теперь силовики могут не 
представляться и не пока-
зывать удостоверение, если 

возникают «обстоятельства, угро-
жающие его жизни и здоровью» 
или необходимо «незамедлитель-
но пресечь преступление или пра-
вонарушение». Полицейский так-
же может досматривать граждан, 
если «есть основания полагать, 
что эти граждане имеют при себе 
оружие, боеприпасы, патроны, 
взрывчатые вещества, взрывные 
устройства, наркотики, психотроп-
ные вещества или радиоактивные 
вещества». Ну, и самое главное: 
сотрудники полиции теперь могут 
проникать в квартиру и вскрывать 
автомобили в случае необходимо-
сти. А поди проверь эту необходи-
мость…
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Поздравляем!

К 100-летию Чувашской автономии

КоРоТКой 
СТРоКой
 19 января 2022 г. 75 лет 

исполнилось бы шуРЧАНоВу 
Валентину Сергеевичу — совет-
скому и российскому государствен-
ному и политическому деятелю, 
депутату Государственной думы III, 
V, VI и VII созывов, председателю 
Государственного Совета Чуваш-
ской Республики в 1994-1998 гг., с 
декабря 1993 г. до 18 декабря 2020 
г. (дата смерти) первому секретарю 
Чувашского республиканского ко-
митета КПРФ, члену Президиума 
ЦК КПРФ, в 2005-2009 гг. главному 
редактору газеты «Правда».
 20 января 90-летний юбилей 

отмечает ВоИР – Всероссийское 
общество изобретателей и рацио-
нализаторов, крупнейшая в стране 
общественная организация, объ-
единяющая техническую элиту.
 Путин подписал закон о за-

прете списывать единовремен-
ные соцвыплаты со счетов рос-
сиян за долги.
 Председатель Конституци-

онного суда РФ Валерий зорь-
кин не исключает возможности 
возрождения смертной казни. По 
его мнению, введение моратория 
в 1996 году стало уступкой ценно-
стям, которые не свойственны рос-
сийскому национальному правосо-
знанию.
 С 12 января заработала об-

щественная приёмная Госсовета 
Чувашии. Её адрес: г. Чебоксары, 
пл. Республики, д. 2, каб. 105. За-
пись на приём по тел. 64-21-67.
 На 2022 год в столице Чу-

вашии запланирован капремонт 
марпосадского шоссе, Базового и 
Авторемонтного проездов. Также 
планируется завершить реконструк-
цию Гражданской улицы и начать 
работы на Лапсарском проезде. Те-
кущий ремонт проведут на улицах 
Нижегородская, Эльгера и Деловом 
проезде. Новая дорога появится на 
Южной улице. На дорожные работы 
выделяется более миллиарда ру-
блей по проекту «Безопасные и ка-
чественные дороги».
 В Новочебоксарске 16-я 

школа переведена на дистанци-
онное обучение. У 54 учеников 
выявлены симптомы пищевого от-
равления. Следственный комитет и 
прокуратура проводят проверку.
 Сразу шесть заводов одно-

временно обратились в суд с ис-
ками в отношении межрайонного 
отделения судебных приставов. 
Признать незаконными решения 
пристава-исполнителя просят  «Ме-
ханический завод», «Чугунолитей-
ный завод», «Завод механической 
обработки», «Инструментально-
экспериментальный завод», «Тех-
машхолдинг» и «Текстильмаш».
 Резиновые мячи, которые 

производит Чапаевский завод 
в Чебоксарах, вошли в ТоП-15 
российского рейтинга «Сделано 
для детства». Они экологически 
безопасны и сертифицированы. 
Экспортируют наши мячи даже в 
Австралию, Англию, Германию, Ку-
вейт, Монголию, Саудовскую Ара-
вию, Казахстан.

Шумерлинский горком КПРФ извещает, 
что на 86-м году ушёл из жизни ветеран 
партии

ортиков михаил Сергеевич
и выражает глубокие соболезнования его 
родным и близким.

Шумерлинский горком КПРФ выражает 
искренние соболезнования родным и близ-
ким скоропостижно скончавшегося на 42-м 
году жизни

Рябкина Сергея Владимировича.

Алатырские горком и райком КПРФ, го-
родское отделение Союза писателей Чу-
вашии, творческое объединение «Сурская 
Лира» и Чувашское региональное отделе-
ние движения «Русский Лад» глубоко скор-
бят по поводу смерти бывшего главного 
редактора газеты «Ленинский путь» («Ала-
тырские вести»), Почётного гражданина 
Алатырского района, заслуженного работ-
ника культуры Чувашии, члена Союза жур-
налистов России

Вишнякова Сергея Алексеевича
и выражают искренние соболезнования его 
родным и близким.

Награда для строителя Сурского рубежа

С юбилеем:
михайлов Андрей Петро-

вич, (50 лет), максимова хео-
ния Гурьевна, (75 лет), Аликов-
ский район.

мельник Тамара Петровна, 
(90 лет), ПО-17, г. Чебоксары.

михайлов Иван Никола-
евич, (45 лет), заведующий 
юротделом Чувашского рескома 
КПРФ.

Егоров Валерий Петрович, 
(65 лет), Красноармейский район. 

В эти дни 
родились:

Краснова Галина Ивановна, 
первый секретарь Ибресинского 
райкома КПРФ.

Юманов Валерий Германо-
вич, первый секретарь Шемур-
шинского райкома КПРФ.

малинин Вячеслав Кон-
стантинович, председатель Ка-
лининского отделения организа-
ции «Дети войны» г. Чебоксары.

Илларионов Апполон Федо-
тович, Вурнарский район.

Арискин Анатолий  Викто-
рович, г. Алатырь.

Гречко Нина мануиловна, 
Васильев Геннадий Семёно-
вич, ПО-17, Игнатьев Николай 
Игнатьевич, ПО-36, г. Чебокса-
ры.

лаврентьева Нина Алексе-
евна, Фёдорова ольга Нико-
лаевна, зорин Алексей Ивано-
вич, Аликовский район.

Григорьева ольга Иванов-
на, Гоглева людмила Филип-
повна, г. Канаш. 

Петров Александр Алексан-
дрович, Абашевское ПО, мили-
донов Александр Алексеевич 
и Горбунов Борис Владимиро-
вич, Большекатрасьсское ПО, 
Рахванов Валентин Алексан-
дрович, Чиршкасинское ПО, Че-
боксарский район.   

Гаврилов Нил Иванович, 
мочалов Иван Петрович, Про-
копьев михаил Прокопьевич, 
Мариинско-Посадский район.

На 92-м году после продолжи-
тельной и тяжёлой болезни ушёл 
из жизни Пётр Григорьевич Мар-
кин, поэт, писатель, ветеран ГТРК 
«Чувашия», супруг скончавшей-
ся неделей ранее заслуженного 
работника культуры Чувашской 
АССР В.П. Большовой.

Главной темой творчества 
Маркина была природа, красоту 
которой он оценил ещё в детстве 
и воспевал всю жизнь. «Главное 
счастье, истинное счастье - это, 
когда человек живёт в ладу с при-
родой, когда в него вливается чувство природы, он сли-
вается с миром деревьев, трав, цветов, животных, птиц», 
- убеждённо верил Пётр Маркин.

В Гостелерадиокомпанию Чувашии Пётр Григорьевич 
пришёл в 1967 году. Старшим редактором проработал 23 
года. Молодёжная редакция, которую он возглавлял, ста-
ла лауреатом Всесоюзного конкурса. Эта была первая 
высокая награда для Чувашского телевидения. 

Параллельно П.Г. Маркин занимался писательским 
трудом. Одна за другой появлялись его новые книги: 
«Сын лесника», «Багряный клён», «Песни бронзовых 
сосен», «Выплач», «Дорога в детство», «Не опустеет ко-
лыбель». В девяностые годы по его произведениям сня-
ли два художественных фильма: «Стёпушкино поле» и 
«На берегах Малейки». Их тоже отметили наградами на 

международных телевизионных 
фестивалях. В последние годы пи-
сатель издал 2 тома своих сочине-
ний, работал над третьим…

Презентации некоторых книг 
Маркина проходили в Чувашском 
рескоме КПРФ. К 90-летнему юби-
лею писателя главным редактором 
газеты «Чебоксарская правда» в 
газете «Правда» была опублико-
вана большая статья о жизненном 
и творческом пути Петра Григорье-
вича.

Пётр Григорьевич Маркин – 
член Союза писателей России, лауреат литературной 
премии Союза профессиональных писателей Чувашии 
имени Петра Осипова, заслуженный работник культуры 
Чувашской Республики. Награждён медалями «За до-
блестный труд в Великой Отечественной войне 1941–
1945 гг.» и «Ветеран труда», знаком «Отличник телеви-
дения и радио».

Светлая память о Маркине Петре Григорьевиче, че-
ловеке чистой души, талантливом писателе и поэте,  на-
всегда сохранится в наших сердцах.

Чувашский реском КПРФ.
Чебоксарский горком КПРФ.
Республиканские отделения 
общественных организаций

 «Дети войны», «Надежда России».

98 лет исполнилось Ефимовой 
Нине Ивановне, уроженке дерев-
ни Сятракасы Чебоксарского рай-
она.

В годы Великой Отечествен-
ной войны молодой девушкой 
Нина Ивановна принимала 

участие в строительстве Сурского 
оборонительного рубежа. В мороз, в 
неимоверных условиях копала око-
пы и противотанковые рвы.

Поздравить Нину Ивановну при-
шла целая делегация. Среди гостей 
был и депутат Госсовета Чувашии, 
член фракции КПРФ Андрей Ники-
тин. Он передал имениннице по-
здравления от коммунистов района 
и выразил огромную благодарность 
за её самоотверженный труд.

Нине Ефимовой вручили юбилейную медаль в 
честь 100-летия Чувашской автономии.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Не стало певца природы и детства


